
ACTUALIDAD LOCAL 

Con las presentaciones de Santísima, Baphael 
y Víctor UUate 

RENACE EL 
«MADRID-LA NUIT» 
Es actualidad el renacimiento del Madrid-espectáculo, porqae los 

madrileños le van perdiendo el miedo a eso de ir por la 
Grao Vía de noctámbulos. A ello ha colaborado M «reentré» 

espectacular coa Sarita y Raphaei, entre otros 

Y es que faltaba en la calle 
eso que conocemos por el «gran 
público»: los matrimonios que 
dejan a los niños en la cama y 
se lanzan en pos de la noche; 
los habitantes de fuera del Ma
drid-Madrid, los que vienen de 
las localidades de los alrededo
res, clientes asiduos de la re
vista cuando hay una sequía de 
los demás espectáculos. Y 
cuando la sequía termina y el 
miedo a salir de noche amaina. 
Madrid vuelve a ser la capital 
de los espectáculos para las cla
ses medias. Porque es indiscu
tible que los «rockeros». pro-
gres y pasólas, ya animaban las 
calles de Madrid, las de Mala-
saña o Arguelles. Y también es 
innegable que en el norte de 
Madrid ha nacido el barrio de 
la nocturnidad «ehick». con la 
expansión hacia arriba y por 
delante entre Castellana y 
Cuatro Caminos. Pero faltaban 
las mayorías, los de fuera y los 
del foro, y con los estrenos de 
la temporada se han animado 
y hacen renacer la noche de 
Madrid. Dentro de poco estare
mos todos, como nunca: la no
che será nuestra. 

Ya saben —y si no se lo 
cuento— que la asistencia res
tringida de público y la anula
ción de numerosos contratos 
ha sido la tónica generalizada 
(cuarenta espectadores en Be-
nidorm para «admirar» a la lla
mada Susana Estrada), y de los 
fracasos —económicos, por no 
citar de otra índole— de los 
Pecos. Mari*, Iván, Miguel 
Basé v otros/as más vale no 
«tocarlo». 

Pero centrémonos en el ini
cio de esta prometedora tem-
porad recién inaugurada con 
dos sucesos de muy variada 
índole, debidamente condi
mentados con poca sal y mu
cha pimienta: vayamos por 
partes. La primera en «armar
ía» fue la Santísima, oséase, 
más conocida por Sara Montiel, 
con todo u n elenco de «jóvenes 
promesas»: Lorenzo González. 
Jorge Sepúlveda, Bonet de San 
Pedro y Chicho Gordillo. El . re
viva»» tiene miga. Por mucha 
imaginación que uno le eche al 

'asunto, muy ecuánime que sea 
y grandes dosis de respeto 
—por lo que fueron— le revis
tan, no puedo dejar de decir la 
verdad, y la verdad es que. 
campañas de publicidad mas o 
menos encubiertas ai margen, 
v pese al triunfo apoteósico de 
Barcelona —¡oiga, que si. que 
fue un auténtico éxito?—. todos 
causan una pobre impresión, 
con sus facultades muy mer
madas, mermadisimas: es el 
clásico -quiero y no puedo*, 
pero con la agravante de que 
todos y cada uno se presentan 
con las mismas pretensiones., 
modos y maneras de cuando 
eran «figuras», sin ubicarse en 
el momento presente de sus 
circunstancias personales. lo 
cual produce una penosa im
presión. Sí: ya sé que son mu
chos as los nostálgicos que van 
con la idea prefabricada de que 
«recordar es volver a vivir», 
pero esto pertenece a la pro
blemática de cada cual y nada 
con el espectáculo que nos ocu
pa. Por destacar a alguien, me 
inclinaría por Chicho Gordillo: 
está en su linea de siempre, 
con momentos auténticamente 
felices. ;Pues va lo saben: él 

que quiera pasarse por taquilla 
está avisado! 

RAFAEL MARTOS 
Y SU PUBLICO 

^Y vamos con el otro suceso 
—nunca mejor dicho—: Rap-
hael. ¡Vaya tela! Desde siempre 
no me ha gustado el ver cual
quier espectáculo el día del es
treno: lo que se pierde en ac
tualidad informativa se gana 
en autenticidad: rara vez los 
artistas dan su auténtica medi
da el día del debut, sin entrar 
en otras razones y pormenores 
que existen. Razón por la que 
vi a Rapbaei fuera de la 
vorágine de los de siempre y 
acompañado por el pueblo lla
no, captando sus impresiones y 
sensaciones, lo cual me permi
te asegurar que Rapbaei. por 
unas u otras razones, sigue te
niendo su t i rón en t r e su 
público —obviamente, son 
quienes van a verle—, que él, 
sabiamente y de manera dosi
ficada, procura complacer con 
sus clásicos giros, desplantes, 
modales, gestos, canciones y. 
por qué tw decirlo, con su voz. 
En cuanto a impresión particu
lar debo aclarar que desde 
siempre fui admirador de este 
gran artista: sin embargo, al 
igual que en los recitales de 
este verano, la impresión fue 
penosa y dejó a una inmensa 
mayoría profunda tristeza: los 
galios y la falta de facultades 
se hacen más patentes de lo 
que seria de desear, siendo os
tensible la falta de planifica
ción artística actualizada: no 
todo consiste en ser un gran 
profesional —que lo es— y en 
«querer»: también se tiene que 
•poder», y. hoy por hoy. Rap
baei no puede. 

Efectivamente, ese es su 
problema, pero le sugeriría que 
se r ep l an t ea se su fu tu ro 
artístico. ¡Con la mejor inten
ción y sin ánimo de jo...! 

DEL «BALLET» DE AHORA 
Y lambiendo de tercio, debo 

calificar y califico de auténtica 
maravilla la actuación del Ba
llet Clásico Nacional en el tea
tro la Zarzuela. Quizá esta cali
ficación sea motivada por la 
larga sequía padecida a través 
de muchos años de este tipo de 
representaciones. Destaca con 
luz propia la figura de su direc
tor y primer bailarín. Víctor 
l'llate, un hombre y un nom
bre que darán muchísimo que 
hablar en el futuro. Cuando es
tas lineas salgan a la luz. sus 
actuaciones estarán finiquita
das, pero sigan su estela y. si 
les viene a mano, admírenlo. 
Convencido que el espectáculo 
merece la pena. 

Entretenido si que se pasa 
con Barba Azul y sus mujeres. 
en él Principe. Los distintos 
componentes están debida
mente conjugados: digno libre
to, buen "ballet», agradable 
música y soberbia interpreta
ción. En fin. una obra que 
Cienso puede funcionar m u > * ' 

ien todo el invierno. ¡Casi se
guro! 

En tono menor. La gran go
zada, en el Valle lucían í>in 
ser nada del otro mundo, la ca
lificaría de aceptable. .Por sí 
disponen de mucho tiempo! 

José M DE ANTONIO 

Se confirma que el agua 
de Madrid no fue potable 
durante dos días del 
mes de septiembre 

Va para tres semanas desde une 
se solucionó el problema del 
agua de Madrid, que acudió 

puntualmente a tas primeras 
páginas de los periódicos y que 

pudo llevar, al meaos al < 
de la diarrea, a cerca de 7M.MA 

madrileños. 
Concretamente, a los habi

tantes de los distritos de Mora-
talaz. Retiro. Salamanca y Te-
tuán. Las causas las conoce 
todo el mundo: una válvula de 
comunicación entre los dos 
embalses de Santillana se rom
pió y las aguas insalubres de 
un tercer embalse se incorpo
raron al caudal que iría a parar 
a los domicilios de los vecinos 
de los cuatro distritos mencio
nados. 

No es la primera vez que las 
aguas de Madrid se ven conta
minadas y que los responsables 
de la salubridad de éstas se ven 
obligados á subir el nivel de 
cioracíón, medida en la que 
coinciden todos los organismos 
de Sanidad como único medio 

HUBO CONTAMINACIÓN 
i de los días 18 y 19 de: 

bre, daade se dunnuHi* que el agua NO ERA POTABLE esos días. Firma el titular de la 
Delegación Territorial del Ministerio de Sanidad y ¡ Social, don Juan Reig 

conocido para atajar la conta
minación. 

Sin embargo, el Ayunta
miento de Madrid, por boca de 
su concejal de Sanidad. Juan 
Francisco Pía. ha puesto el 
dedo en la llaga: «El agua, 
cuando se trata con cloro, por 
muy mal que esté en origen, es 
perfectamente fiable: pero esta 
no es. ni mucho menos, una 
solución duradera. Lo que no
sotros queremos es que se esta
blezca un plan para el trata
miento del agua en origen. 
Que mejore la situación.» 

El sistema para conseguir 
esta seguridad de la que habla 
Juan Francisco Pía es. sin 
duda, la instalación de depura
doras a la salida de cada pueblo 
por donde pasa el caudal que 
más tarde llegará a los madri
leños. Pero la mayor parte de 
los municipios carecen de me
dios para poner depuradoras, y 
seria preciso —según el señor 
Pía— un pian en el que parti
cipe la Administración Cen
tral. «No vamos a hacer desa
parecer ningún pueblo y no le 
podemos cargar con los costos. 
Es injusto que paguen ios mu
nicipios por donde pasan los 
nos cuyas aguas llegan a Ma-

' drid los costos de las depurado
ras que necesitan instalar.» 

Pía piensa que ei problema 
tiene solución a medio plazo. 
-Una vez que se ha demostrado 
la habilidad del Ayuntamien
to, creo que hemos garantizado 
ia situación del agua de Ma
drid: es un primer paso impor
t a n t e para que se solucione el 
problema de la salubridad de 
tas aguas de la provincia.» 

LA PELÍCULA 
DE LOS HECHOS 

En cuanto a los aconteci
mientos .le los días pasados, el 
responsable municipal señala 

ciue se detectaron un aumento 
de nitritos y un caso de colis. 
concretamente el día 20 de sep
tiembre, con aguas correspon
dientes a los días anteriores, es 
decir, al 18 y 19. Se puso en 
contacto el Ayuntamiento con 
el Canal de Isabel II y le res
pondieron que «habían aumen
tado ia cioracíón». y como los 
organismos sanitarios conti
nuaban negando la situación 
de no potabilidad del agua, 
mintieron diciendo que sus 
análisis no coincidían con los 
efectuados por el Ayuntamien
to. Los responsables sanitarios 
municipales hicieron pública 
la situación el día 25 de sep
tiembre, dando normas de 
carácter preventivo. 

El día 27 volvieron a au
mentar los porcentajes de ni
tritos y las colis. El Canal con
tinuaba negando la veracidad 
de estos resultados. 

Por fin. ei día 30 hubo una 
reunión conjunta en la que 
ambas partes. Canal y Ayunta
miento, coincidían en [os re
sultados. Estos daban positivos 
en amoníaco y nitritos. 

GRANDES 
RESPONSABILIDADES 
Juan Barranco, secretario de 

política municipal de la Fede
ración Socialista Madrileña y 
diputado del PSOE por Ma
drid, hizo cuatro preguntas al 
Gobierno en la sesión de las 
Cortes del día 29. 

La primera de ellas era so
bre si el Gobierno era conoce
dor de los problemas existentes 
en relación con el nivel de con
taminación del agua de Ma
drid, y que fue contestada por 
el señor Valenciano, que dijo 
que el Gobierno conocía la si
tuación desde el día 24. 

Y a la pregunta de qué día 
tuvo conocimiento de la situa

ción la Red de Inforn1*'^ 
Epidemiológica, contesto -^ 
ñor Valenciano con ""j*!^!»* 
va, diciendo que el V100 

e r a b a c t e r i o l ó g i c o y 
químico. .¡-fj 

Según Barranco, •bJ*Jj|dell 

sido necesario que esta "£\¿p 
servicio epidemiológico n „ 
se actuado recogien" t *^^ . 
muestras, repitiendo a n a " j ) j 
poniéndose en guardia ^"jjjo 
situación. Esto no n a

r ? - u ^ ^ | 
ni por parte de la ^ J ^ p - r 
Provincial, ni por la P*{f]? 
ción del Ministerio, n> E " ^ 
Dirección General de la í>^(jes 
De aquí se derivan g r a ' 

Ayuntamiento 7 
Sanidad admita 
que en ningú0 

momento ha 
habido p e ^ ^ 
para la vida <& 
los madrileños/ 
aunque el atju3 

no fuera potab*^ 
responsabilidades para **j¿eí 
sonas que están a cargo o 
tos organismos». tas*^ 

Con posterioridad a.e¿¡rt-c 
claraciones. Juan Ruíz. jjji 
tor general de Obras ^ 
dráulicas. apovó la teS,*;feS-
Canal de Isabel II. «**£&i 
tando que -en ningún rn0

<^n¡ 
to había existido peligro^ efi 
tario del agua de Madrio- f, 
razón de la calidad 9 u e t > 
malmente ofrece ei C a n ^ n í l i 
Isabel II». Según se d e s p ^ n 
de sus declaraciones, el ¿V ¿tÉ 
tamiento de Madrid pe*"" 

t ("nerií e c°ntanitnación y re-
Ve'uiv u n a s medidas pre-

La (lrjjT.Prt"*H.-upación de los ma-
ks k l o s queda ahí. a pesar de 
liiiii n a s Palabras de la Ad-
<\yu„ ra t"ión y del propio 
lúe - n , ' en to . que entiende 
tos * están dando los prime-
,lUiv S ° s P a r a ' a solución defi-
h<*ha • problema. Pero el 
Pn„.° cierto es que ha estado a 
de P. " e producirse un suceso 
Ha ^ ' n i e nsiones importantes. 
SUe J r } el primer aviso de lo 

P"dria pasar. 

Ja¡ r t " 1 0 s preguntado al eonce-
^Ponsahle de sanidad del 

Ayuntamiento por un futun-
bíe. 

Por lo que respecta a un hi
potético plan de salvación en 
caso de una catástrofe de gran
des dimensiones, señaló a CIS-
NEROS la posibilidad de que 
una emergencia asi no es fácil. 
«Un plan concreto no existe. 
Tendrían que sufrir un blo
queo las plantas de tratamien
to.» Esta cuestión le pareció, no 
obstante, un tanto fantasiosa. 
Pero la realidad es que el 
Avuntamíento. ante un plan 
dé salvación civil, dispone ex
clusivamente de unos -stocks» 
de bolsas de plástico y de ca
miones cisterna. ..Vale? 

Antonio G. RUIZ 

EN MAJ ADAHONDA, 
TAMBIÉN 

Con techa 31 de julio, el direc
tor de Salud dirige una cana al 
delegado de Sanidad del Ayunta
miento de Majadahonda (numero 
de salida 8.451) en la que señala 
que las muestras de agua envia
das para su análisis, procedentes 
del Canal de Isabel II. son no po
tables por el elevado contenido 
de materia orgánica 

£1 agua analizada procedía de 
los gritos con los que se abastece 
la localidad madrileña de Maja
dahonda y los análisis correspon
dían a fecha 24 de julio pasado! 

Urge la creación de una red de 
depuradoras en los pueblos de la 

provincia que eviten 
la contaminación en origen 

La Administración Central debe 
participar activamente en el 

saneamiento de las aguas para 
evitar un continuo aumento 

de la cloración, que no soluciona 
el verdadero problema 

Urbistondo, director provincial 

de Salud 

«LA RESPONSABILIDAD 
ES MÍA 

Y LO MANTENGO» 
El portavoz de la Administración, seáor Urbistondo, que ostenta 
el cargo de director provincial de Salad, contestó amablemente 

a las preguntas de CISNEROS, señalando que ha existido 
disparidad de criterios entre el Ayuntamiento y Sanidad y que 
-el Ayuntamiento ha cumplido». Afirma, asimismo, el señor 

Urbistondo one en ningún momento hubo peligro para la salad 
del ciudadano madrileño 

—¿Cómo es posible que los 
análisis realizados por el 
Ayuntamiento y los del Ca
nal de Isabel II no coincidie
ran en los resultados? 

—En el fondo hemos esta
do de acuerdo: quizá en la in
terpretación ha habido dispa
r idad de cr i ter ios , pero 
hemos estado de acuerdo en 
que no ha habido peligro 
para la salud pública. 

—Entonces ;.no ha existido 
peligro para el ciudadano? 

—Ha habido una altera
ción, no ha habido peligro. 

—Pero los resultados dicen 
que el agua contenía colifor-
mes y nitritos... 

—En todas las conduccio
nes de agua del mundo se ad
miten una cierta cantidad de 
coliformes. No han rebasado 

los límites y no ha habido 
gérmenes patógenos, aunque 
sí alteraciones en el gusto. El 
hecho de que aparezca amo
níaco es un síntoma de alerta. 

—¿Cómo explica usted que 
el Ayuntamiento diera una 
nota de prensa dictando me
didas preventivas? 

—El Ayuntamiento tiene 
obligación y ha cumplido. El 
es muy dueño, si lo considera 
necesario, de dar una nota. 

—¿Por qué el Ministerio no 
ha advertido públicamente 
de la situación? 

—Yo doy una nota si lo 
creo oportuno para la salud. 
Lo haoría hecho sí hubiera 
sido oportuno. Es decir, lo 
hubiera consultado con mis 
jefes. La responsabilidad es 
mía y io mantengo. 


